
 会 議 録  

 

１ 会議名 

令和５年度 第１回上越市白山会館運営委員会 

 

２ 議題（公開・非公開の別）   

（１）令和４年度社会同和教育活動事業の報告について（公開） 

（２）令和５年度社会同和教育活動事業について（公開） 

（３）その他（公開） 

 

３ 開催日時 

令和５年５月２４日（水） 午前１０時００分から１１時１０分 

 

４ 開催場所 

  白山会館 多目的集会室 

 

５ 傍聴人の数 

  ０人 

 

６ 非公開の理由 

  － 

 

７ 出席した者（傍聴人を除く）氏名（敬称略） 

・委 員：寺田委員長、嶋田副委員長、佐藤委員、松岡委員、須藤委員、小山田

委員、宮下委員、江村委員、蓑輪委員、笠原委員、浦澤委員、西山委

員 

・事務局：社会教育課 福山課長、竹内副課長、閏間係長、中田主事、石川社会

教育指導員、長谷川社会教育指導員 



 

８ 発言の内容（要旨） 

（１）開 会 

（２）委嘱状の交付 

（３）早川教育長挨拶 

（４）委員長、副委員長の選出 

   出席した委員の互選により、寺田喜男委員が委員長に選任された。また、嶋田

守雄委員が副委員長に選任された。 

（５）議 事 

① 令和４年度 社会同和教育活動事業の報告について 

― 資料に基づき事務局説明 ― 

 

【小・中学生学習会について】 

（寺田委員長） 

  年度初めで、新任の方もいるので、小・中学生学習会の説明をしてもらいた

い。 

（事務局） 

小・中学生学習会は、別紙１の資料にあるとおり、「同和対策審議会答申」に

基づく事業である。開始当初の頃に、地区と教職員との間で、小・中学生学習

会の場では進路につながる学力保障を、地区では差別に負けない力を育てると

の話し合いが行われ、以降この分担で続けられてきている。 

最近は、対象者数が少なくなっているが、子どもたちにとって励ましあえる

仲間づくりの場所として、引き続き実施していく。 

 

【人権教育・啓発図書及びビデオ・DVDの貸出・周知について】 

（寺田委員長） 

ビデオ・DVDの貸出比率が低いが、いまどのように扱っているか。 

 



（事務局） 

VHSについては、多くの数を取り扱っており、昨年度は４巻の貸出があった。

DVDについては、今後「破戒」というDVDの取り扱いを検討している。 

 

【同和教育研修会について】 

（江村委員） 

講演会の講師の選出理由を教えてほしい。 

（松岡委員） 

前任の講師の方からの紹介である。 

 

【人権を考える講話会について】 

（事務局） 

  参加人数が課題である。児童生徒数に対して、参加者数の比率は平均２０％

ほどであるので、もう少し増やしていきたい。 

（寺田委員長） 

高いところでは参加率８０％、低いところでは参加率５～６％となっている。

参加率の低い学校もせめて、２０％まであげてもらいたい。 

 

② 令和５年度社会同和教育活動事業について 

― 資料に基づき事務局説明 ― 

 

【すげ笠づくり講座について】 

 （事務局） 

    昨年のすげ刈り(第１回目)は雨の増水の影響で、延期後中止したため、今後

どのように行っていくのかを東本町小の先生方と話し合った。その結果、すげ刈

りは行わないことになった。しかし、すげ刈りの成合については、今後も学んで

いくこととしたい。また冬のすげ笠づくり(第２・３回目)は確実に行っていきた

い。 



 

  （松岡委員） 

    私も昨年度、すげ笠づくり講座に参加して非常に良い取組だと思った。しか

し、子どもたちの熱中症の危険性や天候、学校の日程調整の難しさもあり、今後

はすげ刈りを行わない方向で考えている。ただし、「すげ笠をつくる」という過程

の中で、子どもたちにしっかりと意味を学ばせていきたい。 

 

【地域交流事業について】 

  （事務局） 

    今年度は７月３０日（日）に行う予定。委員長から年2回開催の提案があっ

たが、そのことについては今後検討していく。 

 

【小・中学生学習会について】 

（江村委員） 

  今年から合同での開催だが、将来的に対象者数がゼロになることはあるのか。 

（事務局） 

  地域内に１～３才の子どもたちがいるので、対象者数がゼロになる可能性は

低いと考えている。 

 

【同和教育研修会について】 

（松岡委員） 

今年度の同和教育研修会は、１１月１７日（金）の午後を予定している。 

 

【研修会等の参加について】 

（寺田委員長） 

新潟県同和教育研究大会の日程を教えてほしい。 

（事務局） 

今のところ案内文書が手元にないため、担当課に確認をとる。 



【教職員等現地学習会について】 

（笠原委員） 

   今年度は、昨年度ほど感染症対策を行わないようだが、現地学習会１回ごと 

の参加人数の規制を緩めるか。 

（事務局） 

   現地学習会の計画は３月に決まっており、動いているので参加人数の上限は、

４５人としている。この上限人数でも、すべての学校の教職員は参加できる状

況である。また、規制を緩めるかどうかは、今後検討していく。 

 

③ その他  

・意見等なし 

 

９ 問い合わせ先 

上越市教育委員会社会教育課社会教育係   TEL：025-545-9245（内線 1261） 

E-mail：shakai@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料もあわせてご覧ください。 


